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PELA SOBREVIVÊNCIAPELA SOBREVIVÊNCIA

Juiz mantém prisão de apoiador
de Bolsonaro que matou lulista

Bicanski/Pixnio
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Um crime motivado por divergências políticas levou à morte de Benedito 
Cardoso dos Santos, 44 anos, na noite desta quarta-feira, 7 de setembro, na 
zona rural de Confresa (1.157 km de Cuiabá). Segundo o delegado Victor Doni-
zete Pereira, responsável pelas investigações, a vítima foi executada com cerca 

de 15 golpes de faca. Conforme apurado pela Polícia Civil, a vítima era apoia-
dora do candidato à Presidência Luiz Inácio Lula da Silva (PT). Já o suspeito, 
de 22 anos, apoia a reeleição do atual presidente Jair Messias Bolsonaro (PL)
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PAI É PRESO POR ESTUPRAR FILHA

ESTOURA A BOLHA DOS SEMINOVOS
Após a onda de su-

pervalorização dos se-
minovos, o mercado 
automotivo começa a 
voltar à normalidade, 
com mais oferta de car-
ros novos nas concessio-
nárias. No auge da crise 
do setor, seminovos va-
lorizaram cerca de 30% 
devido à disponibilidade 
imediata. Esse cenário 
começou a mudar a par-
tir do segundo semes-
tre, conforme mostra a 
tabela Fipe. Tomamos 
como exemplo um dos 
seminovos mais comer-
cializados no país, um 
Ônix 2020. Esse modelo 
chegou a custar R$ 61,8 
mil em junho, mas, em 
setembro já é vendido 
por R$ 59,9 mil - uma 
queda de 3% em três 
meses

Pág. 3

Pág. 4

Deputados tentam
destravar isenção

Pág. 5

Cuiabá é uma das próximas capitais do Brasil 
a receber o sinal 5G, o próximo passo evolutivo 
na internet móvel dos brasileiros. Mas, o entrave 
político e burocrático causado pela atual legis-
lação municipal é um problema que precisa ser 
sanado para que o sinal possa operar plenamen-
te. Diogo Della Torres, coordenador do Conexis 
Brasil Digital, explica que a capital é uma das que 
ainda não alterou sua legislação para a chega-
da da nova banda de conexão e tenta, de última 
hora e “a toque de caixa”, se adequar ao cenário 
nacional

LEI ATRASA
AVANÇO DO
5G EM MT

Deputados estaduais tentam destravar a tra-
mitação da Proposta de Emenda à Constituição 
(PEC) que isenta da contribuição previdenciária 
de 14% os servidores estaduais aposentados e 
pensionistas que recebem até o teto do INSS (hoje 
em R$ 7.087,22). Havia uma expectativa de que 
a mensagem chegasse ao plenário na sessão de 
segunda-feira, 5 de setembro, a última antes do 
“recesso” do período eleitoral, o que não ocorreu 
por falta de quórum
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Surpresa positiva

EDITORIAL

resultado do 
Produto Interno 
Bruto (PIB) para 

o segundo trimestre des-
te ano surpreendeu, com 
um avanço de 1,2% na 
comparação com o tri-
mestre anterior, com 
destaque para o desem-
penho de indústria e ser-
viços. Na passagem de 
2021 para 2022, a maio-
ria dos analistas eco-
nômicos projetava uma 
recessão leve para este 
ano, mas as previsões 
estão sendo revistas e já 
chegam a um crescimen-
to na casa de 2%. 

A recuperação da eco-
nomia brasileira é evi-
dente. Segundo a gerente 
de Contas Nacionais do 
Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística 
(IBGE), Rebeca Palis, o 
resultado do PIB do 2º 
trimestre coloca a eco-
nomia brasileira em um 
patamar apenas 0,3% 
abaixo de seu pico, re-
gistrado no 1º trimestre 
de 2014, e 3% acima do 
nível pré-pandemia. 

São três os principais 
fatores que explicam esse 
crescimento. O desem-
penho da indústria foi o 
que causou maior sur-
presa, devido à acelera-

ção de 2,2% no segundo 
trimestre. Na compara-
ção com o mesmo perío-
do do ano passado, a in-
dústria brasileira cresceu 
1,9%. Outro fator-chave 
é o desempenho do setor 
de serviços, que repre-
senta cerca de 70% do 
PIB do Brasil. Após um 
longo período de retra-
ção devido à pandemia, 
o setor de serviços cres-
ceu 1,3% no trimestre. 
Já na comparação com o 
mesmo período de 2021, 
o aumento foi de 4,5%. 
Por fim, o consumo das 
famílias cresceu 2,6% na 
comparação com o pri-
meiro trimestre do ano, e 
subiu 5,3% em relação ao 
mesmo período de 2021.

Porém, os analistas 
apontam que o cresci-
mento do PIB em 2022 
tem sido puxado por fa-
tores que dificilmente se 
repetirão em 2023. Ou 
seja, não se trata de um 
crescimento sustentá-
vel, mas sim induzido 
pelo pacotão de benesses 
aprovado pelo governo 
federal ao longo do ano. 
E muitas dessas medidas 
perderão validade ao fi-
nal do ano.

Para dar esse ‘empur-
rãozinho’ na economia, 

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, SÁBADO a SEGUNDA-FEIRA, 10 a 12 de SETEMBRO de 2022

O

VARÍOLA DOS MACACOS: 
CUIDADOS, PREVENÇÃO 

E DIAGNÓSTICO

Apesar de levar o nome de “varíola dos macacos”, 
a transmissão da doença não está relacionada aos 
macacos. O nome vem da descoberta inicial do vírus 
em macacos em um laboratório dinamarquês em 1958. 
Até o momento, o mundo registra 41,5 mil casos distri-
buídos em 96 países. 

De acordo com a Organização Mundial 
da Saúde, 98,5% dos casos estão entre 
pessoas do sexo masculino. Desse per-
centual, 76,5% é de homens entre 18 e 44 
anos; 0,5% de 0 a 17 anos e 0,1% de 0 a 
4 anos. A idade mediana dos infectados 
é 36 anos.

O sintoma mais comum nas pessoas 
diagnosticadas com a doença é a febre. 
No Brasil, além da reação térmica do 
corpo, pacientes relataram inchaço de 
gânglios, erupções na pele e dores mus-
culares. Quanto aos locais das erupções, 
59,9% acometeram órgãos genitais dos 
infectados, 44,4% no tronco e 40,3% em 
membros superiores.

Ao sentir algum sintoma suspeito 
que possa ser compatível com a varíola 
dos macacos, também conhecida como 
monkeypox, procure uma Unidade Básica 
de Saúde (UBS) ou Unidade de Pronto 
Atendimento para avaliação. Informe se 
você teve contato próximo com alguém 
com suspeita ou confirmação da doença. 
Se possível, isole-se e evite o contato 
próximo com outras pessoas.

OS SINAIS E SINTOMAS, 
EM GERAL, INCLUEM:

Erupção cutânea ou lesões de pele; 
Adenomegalia/Linfonodos inchados (ín-
guas); Febre; Dores no corpo; Dor de 
cabeça; Calafrio; Fraqueza. 

DIAGNÓSTICOS - Caso suspeito: 
pessoa de qualquer idade que apresen-
ta início súbito de lesão em mucosas e/
ou erupção na pele aguda profunda e 
bem circunscrita de monkeypox, única 
ou múltipla, em qualquer parte do cor-
po; e/ou dor proctite (por exemplo, dor 
anorretal, sangramento) e/ou edema 
peniano, podendo estar associada a 
outros sintomas.

Caso provável: caso que atende à defi-
nição de caso suspeito, que apresente um 
ou mais critérios (Plano de Contingência 
- página 8), com investigação laboratorial 
de varíola dos macacos não realizada 
ou inconclusiva, e que o diagnóstico da 
doença não pode ser descartado apenas 

pela confirmação clínico-laboratorial de 
outro diagnóstico.

Caso confirmado: caso suspeito com 
resultado laboratorial “positivo/detectável” 
para varíola dos macacos por diagnóstico 
molecular (PCR em tempo real e/sequen-
ciamento).

Caso descartado: caso suspeito com 
resultado laboratorial “negativo/não de-
tectável” para varíola dos macacos por 
diagnóstico molecular (PCR em tempo 
real e/sequenciamento).

PREVENÇÃO - A principal forma de 
proteção contra a monkeypox é a pre-
venção. Assim, aconselha-se a evitar o 
contato direto com pessoas com suspeita 
ou confirmação da doença. E no caso da 
necessidade de contato (por exemplo: 
cuidadores, profissionais da saúde, fami-
liares próximos e parceiros, etc.) utilizar 
luvas, máscaras, avental e óculos de 
proteção.

Pessoas com suspeita ou confirmação 
da doença devem cumprir isolamento 
imediato, não compartilhar objetos e 
material de uso pessoal, tais como toa-
lhas, roupas, lençóis, escovas de dente, 
talheres, até o término do período de 
transmissão.

Lave regularmente as mãos com água 
e sabão ou utilize álcool em gel, princi-
palmente após o contato com a pessoa 
infectada, suas roupas, lençóis, toalhas 
e outros itens ou superfícies que possam 
ter entrado em contato com as erupções e 
lesões da pele ou secreções respiratórias 
(por exemplo, utensílios, pratos).

Lave as roupas de cama, roupas, toa-
lhas, lençóis, talheres e objetos pessoais 
da pessoa com água morna e detergente. 
Limpe e desinfete todas as superfícies 
contaminadas e descartar os resíduos 
contaminados (por exemplo, curativos) 
de forma adequada.

Todas as informações sobre a varí-
ola dos macacos estão disponíveis no 
site do Ministério da Saúde (www.gov.
br/saude/pt-br)

Marco Marrafon (*)      

A educação em tempo integral 
é uma forma eficiente de garantir 
a formação e desenvolvimento 
da criança e do adolescente em 
todas as áreas – intelectual, fí-
sica, emocional, social e cultural, 
além de auxiliar na socialização. 
Essa modalidade permite uma maior 
variedade de atividades extracurricula-
res, que complementam o conhecimento, 
aperfeiçoam habilidades e servem como 
motivação. 

Um outro ponto que precisa ser levado 
em consideração é a questão da saúde 
mental dos jovens, ainda mais depois 
deste período de pandemia. Em 2021, 
um estudo realizado pela Faculdade de 
Medicina da USP (FMUSP), mostrou que 
36% desse público no Brasil apresentou 
sintomas de depressão e ansiedade du-
rante esse período. O levantamento foi 
realizado com cerca de 6.000 pessoas na 
faixa etária de 5 a 17 anos.

Este é um problema muito sério e que 
envolve a saúde pública não somente 
no país, mas no mundo todo. E, portan-
to, deve ser enfrentado pela sociedade 
civil e pelo Estado, com a abordagem 
de questões que devem ser levadas em 
consideração de forma conjunta com a 
temática, como emprego, novas tecnolo-
gias, e claro, formulação e implementação 
de políticas públicas de ensino no cenário 
pós-pandemia. 

E quando falamos em saúde mental, 
uma das principais políticas públicas 
que devem ser analisadas é justamente 
a educação em tempo integral. Durante 
a permanência dos alunos na escola, 
além de receberem as refeições diárias e 
preencherem a grade curricular, eles têm 
atividades extracurriculares como música, 
artes, esporte, tecnologia e robótica, dentre 
inúmeras outras de interesse da comuni-
dade escolar. 

Com base nessas perspectivas, no 
período em que atuei como secretário de 
Estado de Educação, entregamos quaren-
ta escolas integrais, por meio do “Escola 
Plena”. Esse projeto justamente leva em 
consideração a integralidade do ser hu-

mano. A criação destas unidades 
ocorreu via programa Pró-Escolas/

Esporte e Lazer e tem contribuído 
para a melhoria da qualidade 
nesta área em Mato Grosso. 

Apesar dos avanços, ainda 
há muito o que fazer e vários de-

safios a superar, principalmente 
na área estrutural escolar, para 

que possamos progredir cada vez 
mais. E por isso que tenho defendido a 

ideia de Escola Plena Tecnológica. Aqui, 
além da grade curricular, haveria uma 
qualificação técnica para o mercado de 
trabalho combinado com o auxílio de R$ 
600 para que o estudante pudesse se de-
dicar aos estudos. 

Porque sabemos que um dos grandes 
problemas atuais é a evasão escolar. Pois 
algumas famílias precisam que seus filhos 
trabalhem para auxiliar a complementar a 
renda e, assim, os jovens acabam saindo 
da escola ou não têm a oportunidade de 
estudar em período integral. Mas com o 
auxílio esse problema seria equacionado. 
E além da qualificação para o mercado 
de trabalho, há ainda a oportunidade de 
renda extra.

Quem tem um familiar com o diagnósti-
co de algum transtorno mental, por exem-
plo, sabe como é delicado o processo de 
tratamento, de aprendizagem e de convívio 
social. É uma luta diária e requer, além de 
acompanhamento médico e psicológico, 
muito zelo e acolhimento por parte de todos 
ao seu redor. Por isso precisamos de pes-
soas preparadas e de políticas efetivas de 
atenção como essas, que tenham cuidado 
e prevenção.

Muitas famílias, inclusive, encontram 
esse amparo nas escolas, justamente por 
contarem com profissionais de várias áre-
as preparados para lidar com os desafios 
da sociedade atual. Por isso, investir no 
ensino é a certeza de jovens preparados 
para o futuro, mais qualificação e isto irá 
refletir também na economia, na saúde e 
em várias outras áreas em que teremos 
profissionais mais capacitados.

*MARCO MARRAFON é advogado, ex-se-
cretário de Estado de Educação e candidato 
a deputado federal por Mato Grosso

Educação integral

o governo federal liberou 
saques do Fundo de Ga-
rantia do Tempo de Ser-
viço (FGTS), antecipou o 
pagamento do 13º para 
aposentados e pensio-
nistas, turbinou medidas 
de crédito e aprovou me-
didas que furaram o teto 
de gastos para ampliar 
os valores do Auxílio 
Brasil, que chegou a R$ 
600, e do vale gás, que 
agora paga um botijão 
inteiro. Até a retirada 
dos impostos dos com-
bustíveis teve um papel 
nesse cálculo, ao permi-
tir que mais dinheiro fi-
casse livre para o consu-
mo das famílias.

No entanto, as pro-
jeções para o próximo 
ano não são tão otimis-
tas. Uma grande incer-
teza paira no ar devido 
à disputa eleitoral deste 
ano, o que tem derru-
bado as perspectivas de 
crescimento econômico 
em 2023. Atualmente, 
analistas já projetam um 
crescimento de apenas 
0,4% no próximo ano, 
influenciado pela perda 
de fôlego no crescimento 
mundial, o rombo fiscal 
deixado para o próximo 
governo e a elevada taxa 
de juros.

Jacir Venturi (*)     

Em seu início – em torno de 2003 
–, a EaD (Educação a Distância) no 
Brasil enfrentava elevados precon-
ceitos sob a acusação de precarizar 
a qualidade do ensino e, à época, 
merecidamente. Depreciavam-na 
como um supletivo da Educação 
Superior. Todavia, com a progressiva 
incorporação de tecnologias e platafor-
mas bem mais avançadas, com a profusão 
de ambientes virtuais aliados a novos modelos 
pedagógicos, propicia-se hoje a oferta de um 
ensino de qualidade equiparável ao presencial. 
Afinal, às duas modalidades é determinante a 
qualidade da educação ofertada, sendo ambas 
indispensáveis para chegar o mais próximo 
possível à Meta 12 do Plano Nacional de Edu-
cação (PNE): matricular 33% dos jovens de 
18 a 24 anos na Educação Superior até 2024 
(seguramente inalcançável, pois atualmente o 
índice beira os 20%).

Soma-se, às progressivas melhorias da mo-
dalidade, a incorporação, pelas Instituições de 
Ensino Superior, de profissionais (professores, 
tutores, técnicos etc.) com expertise na moda-
lidade, além da implantação de laboratórios, 
videoaulas e momentos para a troca de ideias 
em fóruns no ambiente virtual. E, fundamen-
talmente, maior potência dos equipamentos e 
das conexões de internet. Ademais, mesmo 
datada de 1996, a Lei de Diretrizes e Bases 
da Educação Nacional (LDB) faz referência 
à EaD em nove artigos ou incisos, tendo o 
MEC amparo legal e ferramental para avaliar 
os cursos remotos com os mesmos critérios e 
rigor como o faz para os presenciais.

Toda disrupção ou mudança de paradigma 
é naturalmente alvo de críticas, mas nesse 
caso não deveriam estar voltadas à modalida-
de EaD e sim às faculdades que eventualmen-
te estejam defasadas na tecnologia, no suporte 
didático e na oferta de oportunidades de boa 
capacitação aos seus docentes, tutores e téc-
nicos. E uma parte desse problema, que não é 
generalizado, mas existe, tem origem em uma 
portaria do MEC de 21/06/17 que promoveu 
uma abertura descomunal e desestruturada de 
polos, levando à concorrência predatória por 
preços e uma consequente insatisfação dos 
estudantes pelo baixo nível de aprendizagem 
em diversos cursos – uma vez que ocorria 
uma disputa pela mensalidade mais baixa, 
nem sempre pela melhor formação. Todavia, 
nestes últimos 5 anos desde a promulgação 
da referida portaria, a EaD foi se ajustando, até 
por controles e outras ações do MEC. 

Assim, alguma dicotomia que ainda hoje 
exista entre a educação a distância e a 
presencial em breve não fará mais sentido, 
pois são modalidades complementares: é 
aprendizagem e ponto! Tanto é verdade que, 
no Brasil, também é considerado pelo MEC 
como EaD o ensino semipresencial (ou tam-
bém denominado híbrido ou blended) – nos 
quais se amalgamam o presencial e o virtual 
sob a premissa do que melhor convém para 
o aprendizado. Nesse sentido, a partir de 
uma Portaria do MEC de 31/12/18, até 40% 
do conteúdo da carga horária de um curso 
presencial pode ser a distância – antes esse 

limite era de 20% –, mas com ressalvas, 
como por exemplo índices menores 

para os cursos da área de saúde. 
Este alargamento mereceu, nova-
mente, uma saraivada de críticas 
por parte de muitos professores, 
porém tenhamos em mente que a 
maioria dos ingressantes em nossas 

universidades é de nativos digitais 
adeptos a essas tecnologias, ainda 

mais após o recente período de aulas 
100% remotas devido à pandemia. Ademais, 

observa-se um rejuvenescimento dos alunos 
da EaD: em 2012, a idade média era de 30 
anos, caindo para 20 anos em 2020. 

E diversos são atrativos da EaD: preços 
acessíveis, horários flexíveis e não-necessi-
dade de deslocamentos para as aulas. Com 
o ganho de escala, a mensalidade, na média, 
fica em torno de 40% da similar na modalidade 
presencial. É um instrumento democrático, 
pois permite ao aluno estudar onde e quando 
puder. Com as dificuldades de mobilidade ur-
bana, pode significar um ganho diário de 2 a 3 
horas e redução nos gastos com locomoção. 
Ademais, no ambiente virtual desenvolvem-se 
habilidades muito valorizadas no mercado de 
trabalho: fluência digital, boa gestão do tempo, 
foco, autonomia para aprender e maturidade 
para não embicar para o sedutor mundo das 
mídias sociais e outras distrações on-line. E, 
após finalizada a graduação, o diploma não 
faz qualquer inferência de que foi concluída 
na modalidade a distância. Na outra ponta, 
ganhos de escala para os mantenedores, além 
de espaço físico menos dispendioso, pois os 
campi convertem-se em um ativo menos fre-
quentado.  

Nos dados do Censo da Educação Su-
perior recém-divulgados, constata-se que, 
pela primeira vez na história de nosso país, 
as matrículas de ingressantes em nossas fa-
culdades na modalidade EaD superaram em 
cerca de 15% as do presencial. Mais especifi-
camente em 2020: 2,01 milhões optaram pela 
EaD e 1,75 milhão pelo presencial. Ademais, 
significativo foi o crescimento de matrículas 
em EaD na década que vai de 2011 a 2020: 
428%, enquanto o presencial minguou 13%, 
e o que se observa é uma boa dose de ca-
nibalismo. E – pode parecer surpreendente 
para muitas pessoas – a qualidade dos cursos 
EaD se mostrou levemente superior na última 
divulgação do CPC (Conceito Preliminar de 
Curso, medido pelo MEC, numa escala que 
vai até 5): 94% dos cursos em EaD obtiveram 
nota de 3 a 5, em contraponto ao presencial, 
com 86,7%.  Numa palestra em Curitiba, em 
tom de blague, o Dr. José Armando Valente, da 
Unicamp, promoveu risos ao afirmar: “nosso 
diploma, até pouco tempo atrás, era medido 
por horas de bunda do aluno em sala de aula”. 
Agora, finalmente, não mais.  O que realmente 
importa é o compromisso da instituição com 
um ensino-aprendizagem efetivo, não a mo-
dalidade em que isso é ofertado.

JACIR J. VENTURI, atual vice-presidente do 
Conselho Estadual de Educação, foi Coorde-
nador na Universidade Positivo, professor da 
UFPR e PUCPR e diretor de escolas públicas 
e privadas

EaD supera os preconceitos
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Com veículos 0km disponíveis à pronta entrega, preços começam a cair no mercado de usados; carros a diesel sofrem resistência do consumidor

MERCADO DE VEÍCULOS

A bolha dos seminovos estourou

Felipe Leonel

Após a onda de super-
valorização dos seminovos, 
o mercado automotivo co-
meça a voltar à normali-
dade, com mais oferta de 
carros novos nas conces-
sionárias. No auge da crise 
do setor, quando compra-
dores enfrentavam filas de 
até 160 dias para obter um 
novo, os veículos semino-
vos valorizaram cerca de 
30% devido à disponibili-
dade imediata, mesmo os 
carros que já tinham mais 
de um ano de uso.

Esse cenário começou a 
mudar a partir do segundo 
semestre, conforme mos-
tra a tabela Fipe. Tomamos 
como exemplo um dos se-
minovos mais comercializa-
dos no país, um Ônix 2020. 
Esse modelo chegou a cus-
tar R$ 61,8 mil em junho, 
mas em setembro, o mesmo 
modelo e ano já é vendido 
por R$ 59,9 mil, uma queda 
de 3% em três meses.

Jorge Mattos, vendedor 
de uma loja de seminovos 
na capital, acredita que 

esse cenário de queda nos 
preços deve se manter até 
o retorno ao patamar de 
equilíbrio, vivenciado antes 
da pandemia. 

“A tabela deu uma rea-
justada, está normalizando, 
mas o que tem quebrado é a 
taxa Selic, que está alta, está 
dificultando a saída. Não 
deixa de sair, mas está difi-
cultando”, afirma Mattos.

Mattos também diz que 
a procura estagnou em ra-
zão das incertezas que sem-
pre preocupam os consumi-
dores em época de eleições 
gerais. Por outro lado, a 
redução dos preços tem 
motivado aqueles que es-
tão fazendo negócios, que 
brigam cada vez mais por 
preços menores e têm na 
forte concorrência dos se-
minovos um aliado na hora 
de fechar bons negócios.

“A redução de preços 
está facilitando, em certo 
termo. Mas, como eu men-
cionei, envolve muito a 
questão da política. A maio-
ria dos veículos que estão 
saindo aqui, pelo menos na 
loja que trabalho, a maioria 
é flex, já que teve diminui-
ção do etanol e da gasolina. 
A procura por esses veícu-
los está maior. Já os veícu-
los a diesel estão bem pa-
rados”, destaca o vendedor.

Já em relação às taxas 
de financiamento, Mattos 
afirma que isso depen-
de bastante do score dos 
clientes, que têm fechado 
negócios com taxas entre 

Apesar da redução de preços, vendedores ainda enfrentam dificuldades para fechar negócio devido à alta dos juros

Gilberto Leite

1,6% e 4%, ao mês. Os juros 
dos automóveis estão bem 
acima da taxa Selic, hoje 
em 13,75% ao ano, poden-
do chegar em 14,25% após 
a reunião do Copom, que 
será realizada nos dias 20 
e 21 deste mês.

Nesse cenário de juros 
altíssimos, a concorrência 
promovida pelas conces-
sionárias, que possuem 
instituições financeiras 
próprias, tem ofertado me-
lhores condições para os 
compradores.

“A Trescinco, por exem-
plo, está colocando uma 

taxa de 0,99%. Então, o 
cliente vem aqui na loja, vê 
que a taxa ficou maior, aí 
ele volta lá para comprar. 
Os carros mais em conta 
estão saindo nessa faixa, 
são taxas bem mais baixas. 
Mas, aqui na loja, a gente 
consegue uma taxa boa, 
variando pela questão do 
relacionamento do cliente 
com o score”, pontua.

DIESEL AFASTA COM-
PRADORES - O preço do 
óleo diesel nas alturas, hoje 
vendido em Cuiabá na faixa 
de R$ 7, tem desencorajado 
os consumidores de com-

prarem veículos movidos 
por esse combustível. Além 
disso, há uma demanda mui-
to grande no mundo pelo 
diesel, o que torna ainda 
mais difícil uma redução sig-
nificativa nos preços dentro 
dos próximos meses.

“Muita das vezes a gente 
consegue fechar o negócio, 
mas tem que baixar bas-
tante o preço pra vender. E 
sempre tem outros veículos 
nas negociações. Essa ‘bri-
ga’ influencia muito. Para 
facilitar a negociação, pre-
cisamos baixar os preços 
ou ‘valorizar’ os veículos, 

mas a procura está muito 
baixa por veículos a diesel”, 
conclui.

Essa redução da pro-
cura por veículos a diesel 
também afeta os veículos 
novos. Segundo dados da 
Federação Nacional da Dis-
tribuição de Veículos Auto-
motores (Fenabrave), em 
nível nacional, houve uma 
redução de 14% no empla-
camento de veículos comer-
ciais leves (caminhonetes e 
picapes) na comparação en-
tre janeiro e setembro deste 
ano com o mesmo período 
do ano passado.

Flávia Albuquerque/ABr

A produção de veículos 
aumentou 8,7% em agosto 
na comparação com ju-
lho, ao alcançar 238 mil 
unidades ante 219 mil do 
mês anterior. Na compa-
ração com agosto do ano 
passado, a expansão foi 
de 43,9%. No acumulado 
do ano a produção che-
gou a 1.478,6 mil unida-
des, 4,7% a mais do que 
o registrado no mesmo 
período de 2021. Os da-

dos foram divulgados nes-
ta sexta-feira (9), em São 
Paulo, pela Associação 
Nacional de Fabricantes 
de Veículos Automotores 
(Anfavea).

“Em agosto, pela pri-
meira vez em um ano e 
meio, conseguimos ope-
rar sem nenhuma fábrica 
completamente parada. O 
fluxo de semicondutores 
finalmente começa a me-
lhorar, embora ainda es-
tejamos passando por um 
período de restrições de 

oferta”, disse o presiden-
te da Anfavea, Márcio de 
Lima Leite.

As vendas de veículos 
novos tiveram elevação de 
14,6% em agosto na com-
paração com julho. No 
oitavo mês do ano foram 
licenciados 208,6 mil veí-
culos, ante 182 mil de ju-
lho. Foi a primeira vez no 
ano que esse indicador su-
perou a barreira das 200 
mil unidades.

A média diária de 9,1 
mil emplacamentos tam-

MERCADO AQUECIDO

Produção de veículos cresce 8,7% em agosto

Akemi Nitahara/ABr

O Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Am-
plo (IPCA – a inflação oficial 
do país) registrou queda 
de 0,36% em agosto, após 
recuo de 0,68% em julho, 
quando a taxa foi a menor 
desde o início da pesquisa, 
em janeiro de 1980. Com 
isso, a inflação acumula 
alta de 4,39% no ano e de 
8,73% em 12 meses. Os da-
dos foram divulgados nesta 
sexta-feira (9), no Rio de 
Janeiro, pelo Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE).

O gerente da pesquisa, 
Pedro Kislanov, disse que a 
desaceleração na deflação 
foi influenciada pela tarifa 
da energia elétrica e pelo 
preço dos combustíveis.

“Um dos fatores é a re-
tração menos intensa da 
energia elétrica (-1,27%), 
que havia sido de 5,78% no 
mês anterior, em consequ-
ência da redução das alí-
quotas de ICMS. Também 
houve aceleração de alguns 

grupos, como saúde e cui-
dados pessoais (1,31%) e 
vestuário (1,69%), e a que-
da menos forte do grupo 
de transportes em agosto”, 
argumentou.

Ele lembra que, em ju-
lho, o preço da gasolina 
caiu 15,48% e, em agosto, 
a retração foi de 11,64%. 
Com isso, o grupo dos trans-
portes registrou -3,37%, 
com a queda de 10,82% 
nos preços dos combustí-
veis. No mês, o gás veicular 
caiu 2,12%, o óleo diesel re-
traiu 3,76% e o etanol ficou 
8,67% mais barato.

Segundo o IBGE, as 
passagens aéreas caíram 
12,07% em agosto, após 
quatro meses consecutivos 
de alta, influenciadas pela 
sazonalidade das férias de 
julho que geram aumento 
da demanda, bem como as 
altas anteriores que eleva-
ram a base de comparação. 
Além disso, houve redução 
do querosene de aviação 
no período.

O grupo comunicação 
teve queda de 1,10%, com a 

redução de 6,71% nos pla-
nos de telefonia fixa e de 
2,67% em telefonia móvel.

ALTAS - O grupo habita-
ção subiu 0,10% em agosto. 
O segmento de saúde e cui-
dados pessoais teve alta de 
1,31%, com as elevações de 
2,71% no item higiene pes-
soal e de 1,13% no plano de 
saúde. O grupo vestuário 
teve a maior variação no 
mês: 1,69%. As principais 
influências foram roupas 
femininas (1,92%), mascu-
linas (1,84%) e calçados e 
acessórios (1,77%).

O grupo alimentação e 
bebidas subiu 0,24%, após 
a alta de 1,30% de julho. 
Ficaram mais caros o fran-
go em pedaços (2,87%), 
queijo (2,58%) e frutas 
(1,35%). Foram verificadas 
quedas no preço do tomate 
(-11,25%), da batata-ingle-
sa (-10,07%) e do óleo de 
soja (-5,56%).

Kislanov destacou, tam-
bém, a queda de 1,78% 
no leite longa vida, com 
a proximidade do fim da 
entressafra. “Nos últimos 

RECUPERAÇÃO ECONÔMICA

Inflação cai abaixo de 10% pela 1ª vez no ano
meses, os preços do lei-
te subiram muito. Como 
estamos chegando ao fim 
do período de entressafra, 

bém foi a melhor do ano. 
Quando comparado com 
agosto do ano passado, o 
crescimento foi de 20,7%. 
Segundo o balanço men-
sal, de janeiro a agosto de 
2022 foram comercializa-
das 1.308,6 mil unidades, 
o que representa queda de 
8,0% ante o mesmo perío-
do de 2021.

EXPORTAÇÕES EM 
ALTA - Os dados mostram, 
ainda, que as exportações 
de veículos tiveram alta 
de 11,7% em agosto, com 

que deve seguir até setem-
bro ou outubro, isso pode 
melhorar a situação. Mas, 
no mês anterior, a alta 

do leite foi de 25,46%, ou 
seja, os preços caíram em 
agosto, mas ainda seguem 
altos”, explicou.

a comercialização de 46,8 
mil veículos contra as 41,9 
mil de julho. Na compara-
ção com agosto de 2021, 
houve aumento de 58,9% 
nas exportações. No acu-
mulado do ano tem-se ele-
vação de 32,2%, ao alcan-
çar 335 mil veículos.

As vendas de máquinas 
autopropulsadas vêm num 
patamar elevado. Em ju-
lho (último dado apurado) 
foram 9.130 unidades co-
mercializadas, ligeira que-
da de 3,4% sobre junho, 

mas com alta de 16,4% so-
bre julho de 2021.

No acumulado do ano, 
o total de 59 mil máqui-
nas agrícolas e rodovi-
árias vendidas supera 
em 26,5% o volume dos 
primeiros sete meses de 
2021. Destaque para as 
máquinas rodoviárias, 
que, em junho e julho, ti-
veram os melhores resul-
tados da história, em con-
sequência dos elevados 
investimentos em infraes-
trutura.

Deflação em agosto foi influenciada por combustíveis, energia elétrica e telefonia

Gilberto Leite



Medida que isenta servidores inativos da contribuição de 14% está paralisada na Assembleia, mas articulação pode garantir vitória na CCJ

REFORMA DA PREVIDÊNCIA

Deputados tentam destravar PEC

Rafael Machado

Deputados estaduais 
tentam destravar a tramita-
ção da Proposta de Emen-
da à Constituição (PEC) que 
isenta da contribuição pre-
videnciária de 14% os ser-
vidores estaduais aposen-
tados e pensionistas que 
recebem até o teto do INSS 
(hoje em R$ 7.087,22). De 
autoria de lideranças parti-
dárias, a PEC foi apresenta-
da em junho deste ano. 

Havia uma expectativa 
de que a mensagem che-
gasse ao plenário na ses-
são de segunda-feira, 5 de 
setembro, a última antes 
do “recesso” do período 
eleitoral. No entanto, a fal-
ta de quórum na sessão e 
a ausência do parecer da 
Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação (CCJ) 
fez o projeto continuar pa-
ralisado.

Com a campanha eleito-
ral a pleno vapor e a gran-
de dificuldade para formar 
quórum para as sessões, 
os defensores da PEC ten-
tam reunir pelo menos os 
membros da CCJ, para que 
seja emitido o parecer so-
bre a matéria, o que per-
mitiria a votação em ple-
nário no mês de outubro, 
quando voltam as sessões 
plenárias.

Segundo o deputado 
Allan Kardec (PSB), três ti-
tulares da comissão já se 
posicionaram favoráveis 
à ideia: Carlos Avallone 
(PSDB), Delegado Claudinei 
(PL) e Max Russi (PSB).

“A gente estava com ex-
pectativa de quórum pelo 
menos na CCJ, não acon-
teceu. A partir do debate 
que nós fizemos aqui ficou 
compromissado que os três 
deputados efetivos na Co-
missão de Constituição e 
Justiça farão requerimento 
escrito ao presidente para 
que, na próxima semana, 
dentro da CCJ, seja pauta-
da a PEC”, disse Kardec, em 
entrevista à imprensa nesta 
semana.

Como são cinco os 
membros titulares da 
CCJR, Kardec já projeta 
uma vitória na comissão, 
encaminhando parecer 

Kardec revelou que há compromisso de 3 dos 5 membros da CCJR para aprovação da ‘PEC da Isenção’

Gilberto Leite
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favorável para aprovação 
em plenário.

“É o que nós precisa-
mos, fazer com que a PEC 
seja pautada na CCJ. Dos 
cinco membros titulares, 
nós temos três trabalhando 
a favor dos aposentados. E 
três de cinco é vitória na 
certa”, concluiu.

INCONSTITUCIONAL - 
A ideia não foi bem recebi-

Rafael Machado

Três membros do Ple-
no do Tribunal Regional 
Eleitoral de Mato Grosso 
(TRE-MT) votaram pelo 
indeferimento do registro 
de candidatura de Neri 
Geller (PP) ao Senado Fe-
deral na eleição deste ano. 
O julgamento do processo 
não foi concluído devido a 
um novo pedido de vista 
que aconteceu durante a 
sessão plenária que acon-
teceu nesta sexta-feira, 09 
de setembro.

A desembargadora Nil-
za Maria Possas de Car-
valho e o juiz-membro 
Luiz Octávio Oliveira Sa-
boia Ribeiro seguiram o 
entendimento do relator 
do processo, Fábio Henri-
que Rodrigues de Moraes 
Fiorenza, que apresentou 
voto pela procedência da 

impugnação para indeferir 
o pedido de candidatura.

Apenas o juiz-membro 
Abel Sguarezi manifes-
tou pelo deferimento do 
registro. O magistrado 
citou alguns julgados em 
situações semelhantes à 
de Geller e apresentou en-
tendimento divergente do 
relator quanto aos prazos 
limites do registro de can-
didatura e de apresentação 
de inelegibilidade superve-
niente para impugnação, 
que teriam se encerrado 
em 15 de agosto de 2022.

A questão do prazo para 
impugnação é o ponto cen-
tral da defesa de Geller. 
Isso porque a decisão do 
Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) que cassou o manda-
to de Geller e o tornou ine-
legível por 8 anos foi pro-
ferida no dia 23 de agosto, 
mais de uma semana após 

o prazo limite para impug-
nação da candidatura.

Ainda faltam os votos 
dos juízes Jackson Couti-
nho, que pediu vista du-
rante a sessão desta sexta, 
e José Luiz Leite Lindote, 
além do presidente do 
TRE, desembargador Car-
los Alberto Alves da Rocha.

A Procuradoria Regio-
nal Eleitoral apresentou 
notícia de inelegibilidade 
pedindo o indeferimento 
do registro de candidatura 
após decisão do TSE que 
cassou o mandato do pro-
gressista e o declarou ine-
legível por oito anos, con-
tados a partir das eleições 
de 2018.

CASSAÇÃO - Neri Geller 
foi condenado por una-
nimidade pelo TSE. Ele é 
acusado de abuso de po-
der econômico durante as 
eleições de 2018, por ex-

JULGAMENTO ADIADO

3 do TRE votam para barrar candidatura de Neri

da pelo governador Mauro 
Mendes (União) que, ao ser 
questionado sobre o proje-
to, disse que tem orientado 
os deputados estaduais a 
respeitarem a Constituição, 
para não apresentar men-
sagens que possam ser in-
constitucionais.

“Não é possível que nós 
vamos continuar nesse 
Mato Grosso brincando de 

fazer leis que são clara-
mente inconstitucionais, 
seja qualquer uma delas. 
Eu falei isso algumas deze-
nas de vezes, sobre várias 
situações, têm que respei-
tar a Constituição se não 
respeitar a Constituição 
fecha a Assembleia Legisla-
tiva”, disparou.

A resistência de Mau-
ro não deve impedir que 

a medida entre em vigor, 
já que as PECs são pro-
mulgadas diretamente 
pela Assembleia Legisla-
tiva, escapando ao poder 
de veto do governador. 
Porém, nada impede que 
o governo conteste a 
medida na Justiça, argu-
mentando a inconstitu-
cionalidade suscitada por 
Mauro.

trapolar o limite de gastos 
da campanha, ao realizar 
doações em favor de 11 
candidaturas para depu-
tado estadual, que teriam 
totalizado R$ 1,327 mi-
lhão. Esse valor se soma 
aos R$ 2,4 milhões gastos 
por Geller em sua própria 
campanha, ultrapassando 
o limite estabelecido para 
aquele ano, de R$ 2,5 mi-
lhões.

Após sua cassação, a 
Procuradoria Regional 
Eleitoral apresentou no-
tícia de inelegibilidade, 
pedindo que o registro de 
candidatura de Neri ao 
Senado fosse indeferido, 
destacando a decisão que 
cassou seu mandato, bem 
como a declaração de sua 
inelegibilidade pelo pe-
ríodo de oito anos. (Com 
informações da assessoria 
do TRE-MT)

Rafael Machado

Candidato ao governo 
de Mato Grosso, o Pastor 
Marcos Ritela (PTB) defen-
deu a conclusão da obra do 
VLT (Veículo Leve sobre 
Trilhos) na região metropo-
litana de Cuiabá. Na avalia-
ção do postulante, apesar 
de ser conhecido como "fi-
lhotinho da corrupção", o 
modal é um meio de trans-
porte de primeiro mundo.

Ritela sustenta que, 
como os políticos da épo-
ca já venderam esse sonho 
à população do estado, o 
melhor seria concluir o 
projeto.

“Venderam um sonho 
para população. Qual era 
o sonho? O VLT. Eu sonho 
em ver o VLT. 80% das 
pessoas hoje querem ver o 
VLT, porque foi um sonho 
que venderam, então tem 
que ser executado. Nós não 

podemos simplesmente pe-
gar esse dinheiro todo e jo-
gar debaixo da terra, como 
se nada tivesse acontecido”, 
disse, em entrevista à rádio 
CBN nesta sexta-feira, 9 de 
setembro.

Atualmente, a mudança 
do modal de transporte se 
tornou um dos principais 
temas de debate entre os 
candidatos ao governo, 
principalmente após o go-
verno ter assinado o con-
trato para início das obras 
do BRT (Ônibus de Trans-
porte Rápido).

No começo da semana, 
o prefeito de Cuiabá, Ema-
nuel Pinheiro (MDB), que é 
marido da candidata Már-
cia Pinheiro (PV), apresen-
tou denúncia de que há 
irregularidades na licita-
ção do BRT, sendo a prin-
cipal delas uma suposta 
ligação entre as empresas 
que compõem os dois con-

sórcios que disputaram o 
certame.

Informação rebatida 
pelo governador Mauro 
Mendes (União), candidato 
à reeleição, que acusou o 
prefeito de tentar criar uma 
‘cortina de fumaça’ para 
desviar a atenção da popu-
lação cuiabana quanto aos 
problemas enfrentados pela 
Prefeitura de Cuiabá.

Ritela criticou a postura 
do prefeito e do governa-
dor, afirmando que é ne-
cessária uma “conciliação” 
entre os dois para resolver 
o impasse.

“Não tem diálogo, in-
felizmente, não tem. Por 
causa de briga de poder, de 
prepotência... Isso é muito 
feio para dois grandes lí-
deres, dois grandes gover-
nantes, ficar com essa bri-
ga, um atacando o outro o 
tempo todo e não resolver 
o problema”, disse.

SOBRAS DA COPA

Ritela defende conclusão 
do VLT: “sonho em ver”

Rafael Machado

O vereador Fellipe 
Corrêa (Cidadania) apre-
sentou uma proposta de 
emenda à Lei Orgânica 
do Município para alterar 
a data da eleição da Mesa 
Diretora da Câmara de 
Cuiabá. Os pleitos no Le-
gislativo cuiabano aconte-
cem a cada dois anos, sen-
do o primeiro em janeiro, 
durante a posse dos novos 
parlamentares, e o outro 
no dia 25 de agosto do 2º 
ano de mandato.

A intenção é mudar a 
eleição de agosto para a 
primeira semana após o 
término do período elei-
toral, ou seja, em outubro. 
Na justificativa, Fellipe cita 
que a atual data coincide 
com as eleições estaduais, 
o que dificulta a participa-
ção dos vereadores que são 
candidatos.

“A finalidade da mudan-
ça é tornar mais democráti-
ca a eleição da direção des-
ta Casa, tendo em vista que 
possibilitará a participação 
de mais vereadores e a for-
mação de outras chapas 
concorrentes [...] Atualmen-
te, alguns vereadores são 
candidatos a deputado es-
tadual, a deputado federal 
e a senador, o que torna im-
praticável sua participação 
em razão do período eleito-
ral”, diz trecho da proposta.

Na última eleição, a 
chapa encabeçada pelo 
vereador Chico 2000 (PL) 
venceu a disputa sem ne-
nhuma concorrência. Ela é 
formada por vereadores da 
base do prefeito Emanuel 
Pinheiro (MDB) e nomi-
nada ‘Independência com 
harmonia’.

O bloco de independên-
cia e a oposição tentaram 
construir uma candidatura, 

mas não conseguiram con-
senso para formular uma 
chapa. 

Dos 25 vereadores, 10 
são candidatos na eleição 
deste ano. Seis tentam uma 
cadeira na Assembleia Le-
gislativa, três na Câmara 
Federal e um no Senado.

SESSÕES REDUZIDAS - 
Nesta semana, os vereado-
res decidiram concentrar 
as sessões deliberativas em 
apenas um dia da semana, 
às terças-feiras, para que 
os trabalhos na Casa não 
sejam prejudicados pelas 
eleições deste ano.

Autor do requerimento, 
o vereador Chico 2000 (PL) 
afirmou que a campanha 
eleitoral acaba envolvendo 
todos os vereadores, mes-
mo aqueles que não estão 
disputando cargos eletivos. 
Seu argumento foi acatado 
por 19 vereadores, que vo-
taram favoráveis à medida.

CÂMARA DE CUIABÁ

Proposta muda eleição da
Mesa Diretora para outubro

Três dos sete membros do TRE votaram para barrar 
candidatura de Geller; restam 3 votos

Gilberto Leite
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Cuiabá é uma das capitais 'atrasadas' na aprovação de lei de licenciamento para instalação do sinal

Legislação arcaica 'emperra'
implantação de antenas em MT

POLÍCIA"CONEXÃO INSTÁVEL"

Igor Guilherme

Cuiabá é uma das próxi-
mas capitais do Brasil a re-
ceber o sinal 5G, o próximo 
passo evolutivo na internet 
móvel dos brasileiros. Mas, 
o entrave político e buro-
crático causado pela atual 
legislação municipal é um 
problema que precisa ser 
sanado para que o sinal 
possa operar plenamente.

Diogo Della Torres, co-
ordenador de Infraestru-
tura do Sindicato Nacional 
das Empresas de Telefonia 
e de Serviço Móvel, Celular 
e Pessoal (Conexis Brasil 
Digital), explica que a capi-
tal é uma das que ainda não 
alterou sua legislação para 
a chegada da nova banda 
de conexão e tenta, de últi-
ma hora e “a toque de cai-
xa”, se adequar ao cenário 
nacional, onde várias cida-
des já estão de acordo com 
a legislação federal.

"Temos uma obrigação 
a cumprir sobre a instala-
ção das antenas, mas temos 
a necessidade de uma des-
burocratização para que 
facilite isso", disse Torres. 
Segundo ele, essa é a preo-
cupação das empresas, que 
já possuem tecnologia para 
dar o “start” na instalação 
das antenas quando o sinal 
for estabelecido na capital, 
mas que vão precisar de 

Mak Lucia

Um idoso de 70 anos fi-
cou ferido após um veículo 
pegar fogo na garagem de 
sua residência e incendiar 
toda a casa, na madruga-
da desta sexta-feira, 9 de 
setembro, em Tangará da 
Serra (251 km de Cuiabá).

Segundo os familiares, 
todos estavam dormindo 
quando acordaram com o 
disparo do alarme do carro. 
Assustados, eles foram ver 
do que se tratava e viram o 
veículo já sendo consumido 
pelas chamas.

Rapidamente o fogo 
se espalhou pela casa e o 

idoso tentou pular o muro 
para escapar das chamas, 
mas acabou se machucan-
do. Os outros familiares 
conseguiram correr para 
fora.

Uma equipe do Cor-
po de Bombeiros Militar 
(CBMMT) e conseguiram 
extinguir as chamas. Ou-
tra equipe do Serviço de 
Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu), foi acio-
nada e encaminhou o ido-
so para o Hospital Regio-
nal. Não há informações 
sobre seu atual estado de 
saúde.

As causas do acidente 
ainda serão investigadas.

uma Cuiabá menos buro-
crática para isso.

A lei atual de Cuiabá é de 
2007 e datada de antes da 
Lei Geral de Antenas (LGA), 
sancionada em 2015 e que 
prevê em um dos seus prin-
cipais pontos, a celeridade 
na instalação de novas an-
tenas pelas empresas de 
telecomunicação.

O coordenador explica 
que algumas cidades, que 
possuem uma legislação 
como de Cuiabá, levam até 
seis meses para conseguir 
o licenciamento que permi-
te a instalação de antenas.

Projeto na Câmara
Um novo projeto de lei 

complementar foi apresen-
tado na última segunda-fei-

ra (05) na Câmara Munici-
pal de Cuiabá para adequar 
a cidade ao 5G, facilitando 
em vários aspectos a vida 
das empresas. O projeto 
segue em tramitação, sem 
data para ser votado.

Diogo olha com preocu-
pação a demora para apro-
var a nova legislação. O tex-
to, segundo o coordenador, 
ainda precisa ser revisto, 
discutido com os vereado-
res e “polido”, para que não 
se choque com a lei federal.

“O texto precisa de ob-
jetividade e clareza nas 
suas regras, permitindo um 
ambiente favorável e com 
segurança jurídica para as 
operadoras realizarem os 
investimentos necessário 

para o atendimento da po-
pulação cuiabana com o 5G 
de forma plena” completou.

O Estadão Mato Grosso 
já tratou anteriormente so-
bre o 5G e sua vinda para 
a capital. Na ocasião, Lean-
dro Guerra, CEO da Entida-
de Administradora da Faixa 
do 5G (EAF), contou a em-
presa visava disponibilizar 
o 5G para Cuiabá ainda em 
setembro, mas era necessá-
rio que houvesse a libera-
ção da frequência.

Diogo explica que o 
novo sinal é várias vezes 
mais forte que o atual 4G e 
a promessa é que seja uma 
internet móvel, mas com a 
potência e baixa latência de 
uma internet com fio.

Da Redação

Em depoimento que 
durou quase três horas na 
tarde desta quinta-feira, 8 
de setembro, a jovem de 24 
anos confessou ao delega-
do José Carlos Damian que 
estava dirigindo o veículo 
Honda City que atropelou 
o estudante de medicina 
veterinária Frederico Al-
buquerque Siqueira Cor-
rêa da Costa, 21 anos, na 
última sexta-feira (2). Ela 
não possui CNH e dirigiu o 
carro porque, segundo ela, 
o dono do carro havia inge-
rido bebida alcoólica.

Carlos Braga, advogado 
da jovem, afirmou que o 
proprietário do carro tinha 
conhecimento de que ela 
não tinha permissão para 
dirigir e, devido ao estado 
de embriaguez, a mulher 
pegou o veículo com o seu 
consentimento.

Segundo ele, no mo-
mento do acidente, ela 
não percebeu que atrope-
lou uma pessoa.

O depoimento da jo-
vem corrobora a versão 
dada pelo guarda notur-
no, dono do veículo, na úl-
tima segunda-feira (5). De 
acordo com sua versão, 
não seria ele condutor do 
carro no dia do acidente. 
Em depoimento, ele afir-
mou que estava no banco 
do carona, comendo um 
lanche, quando ocorreu o 
acidente.

O ACIDENTE - Segun-
do informações da Polícia 
Civil, Frederico estava ao 
lado de um carro estaciona-
do quando foi atingido por 
um outro veículo, um Hon-
da City branco, que seguia 
em alta velocidade pela Av. 
Beira Rio. 

Uma equipe do Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu) foi acio-
nada, mas só foi possível 
constatar o óbito. A Poli-
tec esteve no local e enca-
minhou o corpo da vítima 
ao Instituto Médico Legal 
(IML) para exames de ne-
cropsia.

CASO FREDERICO
Jovem sem CNH confessa ter
dirigido carro de acidente

Mak Lucia

Um homem de 49 anos 
foi preso nesta quinta-feira, 
8 de setembro, após con-
fessar ter estuprado a pró-
pria filha de 17 anos, com 
deficiência mental. O caso 
foi registrado em Querên-
cia (718 km de Cuiabá).

Conselheiras Tutelares 
acionaram a Polícia Civil 
informando sobre a situ-

ação. Os investigadores 
foram até o serviço do ho-
mem e o conduziram para 
delegacia.

Ao ser questionado so-
bre os fatos, ele confessou 
ter cometido o crime por 
duas vezes, mas que estaria 
arrependido do que fez.

O pai foi preso em fla-
grante e deve responder 
pelo crime de estupro de 
vulnerável.

ABUSOU DUAS VEZES
Pai é preso após estuprar
filha com deficiência mental

CHAMAS PERIGOSAS
Idoso fica ferido depois de
carro e casa pegarem fogo

Mak Lucia

Um crime motivado 
por divergências políticas 
levou à morte de Benedi-
to Cardoso dos Santos, 44 
anos, na noite desta quar-
ta-feira, 7 de setembro, 
na zona rural de Confresa 
(1.157 km de Cuiabá). Se-
gundo o delegado Victor 
Donizete Pereira, respon-
sável pelas investigações, 
a vítima foi executada 
com cerca de 15 golpes 
de faca.

Conforme apurado 
pela Polícia Civil, a vítima 
era apoiadora do candi-
dato à Presidência Luiz 

Inácio Lula da Silva (PT). 
Já o suspeito, de 22 anos, 
apoia a reeleição do atual 
presidente Jair Messias 
Bolsonaro (PL).

"O que levou ao crime 
foi a opinião política di-
vergente. A vítima estava 
defendendo o Lula e, o 
autor, defendendo o Bol-
sonaro", disse o delegado.

Após cometer o crime, 
o suspeito procurou uma 
unidade de saúde, no pe-
rímetro urbano da cidade, 
para pedir atendimento. 
Ele estava com cortes na 
mão e na testa, e alegava 
ter sofrido uma tentativa 
de assalto. Os policiais 

ficaram intrigados com 
o suspeito e iniciaram al-
guns questionamentos, já 
sabendo que havia ocorri-
do um homicídio na zona 
rural.

O suspeito disse, du-
rante depoimento, que ele 
e vítima trabalhavam jun-
tos no corte de lenha e, à 
noite, iniciaram uma dis-
cussão de cunho político.

Segundo a versão apre-
sentada pelo suspeito, a 
vítima deu um soco em 
seu rosto e se apossou de 
uma faca para atacá-lo. O 
suspeito então entrou em 
luta corporal e conseguiu 
tomar a faca.

VIOLÊNCIA POLÍTICA

Bolsonarista deu 15 facadas
e tentou decapitar lulista

A vítima então correu 
e foi perseguida pelo sus-
peito, que começou a gol-
peá-lo pelas costas. A víti-
ma teria ficado caída no 
chão e o assassino apro-
veitou para acertá-la com 
golpes no olho, pescoço e 
testa.

Benedito ainda estava 
vivo quando o suspeito foi 
até um barracão e pegou 
um machado para desferir 
o golpe final em seu pes-
coço. Os policiais encon-
traram a faca, o machado 
e outros elementos que 
apontavam para o suspei-
to no local do crime.

O suspeito foi preso em 
flagrante por homicídio 
qualificado, por motivo 
fútil e motivo cruel, e teve 
a prisão em flagrante con-
vertida para preventiva.

DECISÃO - Na decisão 
que decretou a prisão pre-
ventiva do suspeito, o juiz 
Carlos Eduardo Pinho Be-
zerra Mendes, da 3ª Vara de 
Porto Alegre do Norte, disse 
que "a intolerância não deve 
e não será admitida, sob 
pena de regredirmos aos 
tempos de barbárie".

Ainda conforme o juiz, 
a sociedade se baseia em 
um Estado Democrático 
de Direito no qual o plu-
ralismo político é um dos 
seus princípios funda-
mentais, o que torna ainda 
mais reprovável a conduta 
do suspeito.

O  tempo para conseguir o licenciamento que permite a instalação da antena pode 
chegar a seis meses

Gilberto Leite  

O idoso tentou pular o muro para escapar das chamas, 
mas acabou caindo e se machucando

Ilustração | Gilberto Leite

O homem confessou ter cometido o crime duas vezes 
contra a própria filha

Ilustração | Gilberto Leite
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LUTA PELA SOBREVIVÊNCIA

Cuiabá terá ‘jogo duro’ no Sul

Daniel Guimarães

Para dar sequência a 
fase invicta de quatro jogos, 
o Cuiabá entra em campo 
neste sábado (10) contra 
o Internacional, às 15h30 
(horário de MT) em pleno 
Beira Rio, pelo Campeona-
to Brasileiro. O Dourado vai 
em busca da vitória para se 
distanciar da zona de rebai-
xamento, pois a situação da 
equipe não é muito confor-
tável, já que tem apenas um 
ponto de vantagem para o 
Coritiba, que é o primeiro 
dentro da zona da degola.

O adversário do Doura-
do também vem de uma se-
quência invicta. O Colorado 
não perde há cinco jogos 
e está na quarta colocação 
do Brasileirão. Em entrevis-
ta coletiva, o treinador An-
tónio Oliveira fez questão 
de elogiar a equipe colora-
da e disse esperar um jogo 
difícil contra os gaúchos.

“Um adversário tremen-
damente difícil, vem numa 
sequência muito positiva 
de resultados. Portanto, 
é uma equipe que agora 

só tem essa competição 
e quer, certamente, uma 
vaga direta na Libertado-
res e têm bons jogadores, 
de qualidade individual 
superior, e bem orientado”, 
disse.

Contra o Inter, a equipe 
do Dourado estará descan-
sada, já que teve a semana 
toda para se recuperar e 
se preparar com treina-
mentos, pois joga apenas 

Cuiabá terá cinco desfalques contra o Inter, entre eles o goleiro Walter, 
que será substituído por João Carlos

AssCom Dourado

o Campeonato Brasileiro e 
não precisou jogar no meio 
de semana. A situação foi 
destacada por Oliveira, que 
gosta de aproveitar o perí-
odo livre para aprimorar a 
equipe.

“O fato de o Cuiabá não 
estar inserido nas compe-
tições permite esse tempo 
para podermos trabalhar, 
principalmente no último 
mês, e os resultados mui-

tas das vezes não têm sido 
de acordo com aquilo que 
tem sido os filmes dos jo-
gos, mas o rendimento da 
equipe é notório”, afirmou 
o treinador.

Para encarar o Inter, 
a equipe mato-grossense 
terá cinco baixas. O goleiro 
Walter sentiu uma dor na 
coxa direita no último jogo 
contra o São Paulo e nem 
viajou para Porto Alegre. 

RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

Os resumos dos capítulos 
de todas as novelas são de 
responsabilidade de cada 

emissora - Os capítulos que 
vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.

PANTANAL
Globo – 21h15

Segunda-feira (12) – Filó não se 
conforma com decisão de Juma de pa-
rir com a ajuda do Velho do Rio. Zulei-
ca pensa em voltar com os filhos para 
São Paulo. José Leôncio fica surpreso 
quando Jove lhe conta que José Lucas 
deu uma aula de política para o prefei-
to e vereadores. A família de Tenório 
estranha a trégua de paz que o grileiro 
propõe. Guta e Marcelo tentam con-
vencer Maria Bruaca a negociar com 
Tenório. Tenório orienta Solano a tirar 
as vidas de José Leôncio e seus filhos 
de uma só vez. Solano ensina Rena-
to a atirar. Irma pressente que haverá 
morte. Juma aconselha Zefa a conver-
sar com Tadeu. Zefa decide voltar para 
a fazenda de Tenório.

POLIANA MOÇA
SBT – 20h30

Segunda-feira (12) – Poliana 
e Éric estão namorando. Éric leva 
suspensão sendo afastado por 15 
dias da rádio da escola. Celeste de-
seja mais dinheiro para Tânia. Otto 
faz chamada de vídeo para Tânia e 
pede para ela se cuidar em relação 
ao Heptavírus. Poliana fala para Éric 
ir junto com ela para contar a novida-
de para Otto. João passa pelo novo 
casal e parabeniza o início de namo-
ro. Éric chega na casa de Poliana e 
anuncia a Otto que pediu sua filha. 
Kessya e Gleyce vão até a Luc4Te-
ch assinar contrato. João pergunta a 
Bento se ele sabia do plano de Éric 
em pedir a Poliana em namoro. Otto 
conversa com Poliana. Kessya insis-
te para Luca dar mais uma chance 
para Song no processo seletivo. 
André afirma a Raquel que ela está 
devendo um jantar de verdade a ele. 
Marcelo nota Éric e Poliana juntos e 
descobre que eles estão namoran-
do. João admite para Marcelo que 
ainda gosta de Poliana.

CARA E CORAGEM
Globo – 19h15

Segunda-feira (12) – Alfredo 
convence Pat a deixar Gui com ele 
por um tempo. Joca faz intriga de 
Alfredo para Olívia. Renan destra-
ta Andréa Pratini na companhia de 
dança. Ítalo decide revelar a Pat e 
Moa um pouco sobre sua vida pes-
soal e fala sobre a empresa de se-
gurança da informação que possui. 
Jarbas fotografa os extratos de Ítalo 
sobre a mesa de Marcela. Danilo 
procura Jonathan para saber da mo-
dificação da fórmula. Andréa sente 
falta de Moa. Pat não gosta de saber 
que Alfredo deixou Gui na casa de 
Milton. Jonathan encontra Anita no 
samba. Bob fica constrangido quan-
do Andréa o chama para tirar uma 
foto com Olívia. Armandinho flagra 
Ítalo na casa de Jonathan.

MAR DO SERTÃO
Globo – 18h15

Segunda-feira (12) – O Coronel 
Tertúlio reage ao saber da volta de 
Zé Paulino. Zé Paulino se apresenta 
a Timbó, que desmaia de emoção. 
Candoca comenta com Labibe e Lo-
rena sua dificuldade em contar para 
Manduca sobre Zé Paulino. Maruan 
consegue fugir da delegacia, e se 
encanta por Labibe. Tertulinho acer-
ta com Mirinho a morte de Adamas-
tor. Timbó afirma a José que Can-
doca nunca deixou de amá-lo. José 
contrata Timbó para trabalhar com 
ele. Tertulinho procura José.

Seu substituto será João 
Carlos. 

Outros desfalques serão 
o meia-atacante Gabriel Pi-
rani (entorse no tornozelo 
direito), Igor Cariús (des-
conforto na panturrilha), 
Felipe Marques (lesão no 
joelho direito), além do téc-
nico António Oliveira, que 
não poderá estar na beira 
do gramado porque foi sus-
penso, após tomar o tercei-
ro cartão amarelo contra 
o São Paulo. A equipe será 
comandada pelo auxiliar 
Bernardo Franco.

Pelo lado Colorado, ape-
nas Carlos de Pena não 
estará disponível para o 
confronto. O meia levou o 
terceiro cartão amarelo no 
duelo contra o Corinthians 
e seu substituto para o con-
fronto deverá ser o meia 
Alan Patrick, autor do se-
gundo gol colorado no 
empate em 2 a 2 contra o 
Corinthians.
PROVÁVEIS ESCALAÇÕES

Cuiabá: João Carlos; 
Marllon, Joaquim e Alan 
Empereur; João Lucas (Da-
niel Guedes) e Sidcley; Mar-
cão (Camilo) e Pepê; André 
Luís, Valdivia (Alesson) e 
Deyverson. Técnico: Bernar-
do Franco.

Internacional: Daniel; 
Bustos, Vitão, Mercado e 
Renê; Gabriel, Johnny, Alan 
Patrick, Mauricio e Wander-
son; Alemão. Técnico: Mano 
Menezes.

*Estagiário sob supervi-
são do editor Gabriel Soares

Anuncie Fone: (65) 3365-1187
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ÁGUA BOA

RESULTADO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETÔNICO N° 032/2022
A Pregoeira da Prefeitura Municipal de Água Boa, Estado de 
Mato Grosso, designada pelo Decreto nº. 3768/2022; torna 
público o resultado da sessão que se realizou na data de 
08/09/2022, licitação na modalidade de Pregão Eletrônico nº 
032/2022 cujo objeto é: Futuras e Eventuais Aquisições de 
brinquedo educativo parque recreativo – parque infantil do tipo 
playground modelo barco para atender a demanda da 
Secretaria Municipal de Educação de Água Boa-MT, que teve 
como vencedora a empresa: FJ PLAY COM DE EQUIP DE 
ENTRETENIMENTO - EIRELI, CNPJ: 34.714.058/0001-19.
Água Boa - MT, 09 de setembro de 2022.

Lilian Bitencourt
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO (SRP) N° 042/2022/PMBG-MT
A Prefeitura Municipal de Barra do Garças, estado de Mato 
Grosso, através de seu Pregoeiro, nomeado pela Portaria nº. 
18.774/2022, comunica aos interessados que está aberta 
licitação na modalidade de Pregão Eletrônico, que será regida 
pelo Decreto Municipal nº.4.601/2021, Decreto Federal nº. 
10.024/2019 e pela Lei nº. 10.520 de 17 de julho de 2.002, com 
aplicação subsidiária da Lei nº. 8.666/93 e suas alterações 
posteriores e demais disposições aplicáveis. OBJETO: 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA   EMISSÃO DE 
BILHETES DE PASSAGENS AÉREAS NACIONAIS PARA 
ATENDER AS NECESSIDADES DA PREFEITURA MUNICIPAL 
DE BARRA DO GARÇAS/MT. DATA: 28/09/2022. HORÁRIO 
DE BRASÍLIA: 08h30min. ENDEREÇO ELETRÔNICO: 
www.licitanet.com.br. O Edital contendo as instruções estará à 
disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de 
Barra do Garças- MT, no horário das 07h00min às 11h00min e 
das 13h00min às 17h00min horas, no site da prefeitura, 
https://www.barradogarcas.mt.gov.br/, no www.licitanet.com.br 
e através do e-mail pregao@barradogarcas.mt.gov.br; 
licitacaobarradogarcas@gmail.com.
Barra do Garças-MT, 09 de setembro de 2022.

Marcelo dos Santos Lopes
Pregoeiro Substituto

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 120/2022

Objeto: Pregão Eletrônico para aquisição de equipamentos 
permanentes para as cozinhas das escolas do Vida Nova, 
Parque das Emas, Cei Darcy Ribeiro, Refeitório do Ciei Anjo 
Gabriel e reposição para as demais escolas municipais e 
padaria escolar. Realização: Por meio do site: https: bll.org.br. 
Data de Início para o recebimento das propostas: das 17:00 
horas do dia 12/09/2022 até as 08:00 horas do dia 29/09/2022 
(horário de Brasília). Data e horário de início da sessão: Dia 
29/09/2022 às 09:00 (horário de Brasília). Data e horário de 
início da disputa: Dia 29/09/2022 às 09:00 min (horário de 
Brasília). Edital Completo: Afixado no endereço Av. América do 
Sul, Nº 2500 S, Parque dos Buritis, Lucas do Rio Verde MT.CEP: 
78455-000 – Fone: 65 3549 8300 e na Internet, site 
www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site https:bll.org.br. 
Fundamento Legal: Regida pela Lei nº 10.520, de 17 de julho de 
2002 e subsidiariamente pela Lei 8.666 de 21/06/93, Decreto 
Municipal n. 2549/2013 e Decreto Federal 10.024/19.	
Lucas do Rio Verde MT, 09 de Setembro de 2022.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
TIPO DE ALTERAÇÃO: 3° TERMO ADITIVO DO 

CONTRATO N° 174/2019
PROCESSO LICITATÓRIO: Pregão Presencial Nº 090/2019. 
CONTRATADO: BIOSEG SEGURANÇA DO TRABALHO 
LTDA. MOTIVO DO ADITIVO: Prorrogação de Prazo de 
Vigência. OBJETO: Contratação de pessoa jurídica 
especializada em segurança e saúde do trabalho, a fim de 
elaborar, atualizar e/ou executar as normas atinentes, aos 
servidores ativos da Prefeitura Municipal de Lucas do Rio 
Verde.

Marcio Antonio Pandolfi
Prefeito Municipal em Exercício

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
AVISO DE RESULTADO

CONCORRÊNCIA PÚBLICA N° 007/2022
OBJETO: Concorrência Pública para contratação de empresa 
especializada em serviços de engenharia (fornecimento de 
mão-de-obra e materiais) para construção do Ginásio 
Poliesportivo da Escola Vida Nova no município de Lucas do Rio 
Verde – MT. Empresa vencedora: ILHA EMPREENDIMENTOS 
E SERVIÇOS LTDA com o valor total de R$: 4.547.854,10 
(quatro milhões e quinhentos e quarenta e sete mil e oitocentos 
e cinquenta e quatro reais e dez centavos). Fundamento Legal: 
Lei Federal Nº 8.666/93 e demais legislações complementares.
Lucas do Rio Verde, 09 de Setembro de 2022.

Paulo Henrique Brincker
Presidente da Comissão Permanente de Licitações

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
ERRATA DO EDITAL DE

CONCORRÊNCIA PÚBLICA N° 010/2022
Objeto: Contratação de serviços de publicidade, serviços de 
criação, produção e divulgação dos programas e ações do 
Poder Executivo Municipal do Município de Lucas do Rio Verde 
– MT. No edital:
Onde se lê: 10.3 – Letra a) desconto inferior a 54% (cinquenta e 
quatro por cento) e superior a 80% (noventa por cento).
Leia-se: 10.3 – Letra a) desconto inferior a 54% (cinquenta e 
quatro por cento) e superior a 80% (oitenta por cento)
No termo de referência:
Onde se lê: 13.3 – Letra a) desconto inferior a 54% (cinquenta e 
quatro por cento) e superior a 80% (noventa por cento).
Leia-se: 13.3 – Letra a) desconto inferior a 54% (cinquenta e 
quatro por cento) e superior a 80% (oitenta por cento).
Lucas do Rio Verde-MT, 09 de setembro de 2022.

Paulo Henrique Brincker
Presidente CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
2ª RETIFICAÇÃO DO EDITAL DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 039/2022
REGISTRO DE PREÇOS N° 103/2022

O Município de Lucas do Rio Verde MT, através da pregoeira e 
equipe de apoio, torna público que o edital do Pregão Presencial 
com Registro de Preços, para Aquisição de produtos de 
Gêneros Alimentícios, que serão utilizados para atender as 
demandas das Secretarias do Município de Lucas do Rio Verde 
– MT, sofreu alterações no Termo de Referência. Diante das 
alterações se faz necessária a reabertura integral do certame, 
conforme se segue: Dia: 03 de Outubro de 2022. Entrega dos 
Envelopes e Credenciamento: 07 h30min até as 08 h00min do 
dia 03 de Outubro de 2022. Abertura do Envelopes: às 08 
h00min do dia 03 de Outubro de 2022. Edital Completo: Afixado 
no endereço Av. América do Sul, Nº 2500, Bairro Loteamento 
Parque dos Buritis, Lucas do Rio Verde-MT. CEP: 78455-000 – 
F o n e :  6 5  3 5 4 9  8 3 0 0  e  n a  I n t e r n e t ,  s i t e 
www.lucasdorioverde.mt.gov.br. Fundamento Legal: Regida 
pela Lei nº 10.520, de 17 de julho de 2002 e subsidiariamente 
pela Lei 8.666 de 21/06/93 (com alterações da Lei 8883/94 e da 
Lei nº 9.648/98).
Lucas do Rio Verde-MT, 09 de setembro de 2022.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
ERRATA DO AVISO DE ABERTURA DO EDITAL DE

PREGÃO PRESENCIAL N° 044/2022
REGISTRO DE PREÇOS N° 120/2022

Objeto: Pregão Presencial com Registro de Preço para 
contratação de empresa especializada no fornecimento de 
elementos de decoração natalina para atender o município de 
Lucas do Rio Verde – MT.
ONDE SE LÊ: Lucas do Rio Verde-MT, 18 de Setembro de 2022
LEIA-SE: Lucas do Rio Verde-MT, 08 de Setembro de 2022.
Lucas do Rio Verde-MT, 09 de Setembro de 2022.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOBRES
AVISO DE REABERTURA E RETIFICAÇÃO DE EDITAL

PREGÃO ELETRÔNICO SRP N° 30/2022
A Comissão de Apoio ao Pregão da Prefeitura Municipal de 
Nobres-MT, através da Pregoeira Sra. Nadir da Silva, nomeada 
pela portaria 325/2022, torna público aos interessados, a 
Reabertura e Retificação do Edital da licitação na modalidade 
PREGÃO ELETRÔNICO SRP N° 30/2022, do tipo MENOR 
PREÇO POR ITEM. Objeto: Registro de preço para Futura 
Contratação De Empresa Especializada Em Serviço De Coleta, 
Transporte E Tratamento De Lixo Hospitalar, Para Atender As 
Necessidades Da Secretaria De Saúde Do Munícipio De 
Nobres – MT. A presente Retificação visa a inclusão de 
informações no Edital no item “9.6. QUALIFICAÇÃO 
TÉCNICA”. A data de abertura foi alterada para: Fim de 
Recebimento das Propostas: 22/09/2022 até as 08h40min. 
Início da Disputa: As 09:00h do dia 22/09/2022. Local: 
www.bll.org.br. Para todas as referências de tempo será 
observado o horário de Brasília (DF). A RETIFICAÇÃO na 
INTEGRA encontra-se no site www.bll.org.br ou através do site 
https://www.nobres.mt.gov.br/Transparencia/Licitacoes/Prega
o-eletronico/. Nobres, 09 de setembro de 2022.

Nadir da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOBRES

AVISO DE 1° RETIFICAÇÃO DE EDITAL

CHAMADA PÚBLICA N° 01/2022
A Comissão permanente de Licitação da Prefeitura Municipal de 
Nobres-MT, através da Presidente Sra. Hemily Natalye Alves 
Pereira, nomeada pela portaria 355/2022, torna público aos 
interessados, a RETIFICAÇÃO no Processo n° 101/2022, 
modalidade CHAMADA PÚBLICA N° 01/2022. Objeto: 
A Q U I S I Ç Ã O  D E  G Ê N E R O S  A L I M E N T Í C I O S  D A 
AGRICULTURA FAMILIAR E DO EMPREENDEDOR 
FAMILIAR RURAL OU SUAS ORGANIZAÇÕES, DESTINADO 
AO ATENDIMENTO DO PROGRAMA NACIONAL DE 
ALIMENTAÇÃO ESCOLAR/PNAE. Retificação visa a exclusão 
de vários produtos do termo de referência, conforme CI 
218/2022 – Sec. Municipal de Educação. Nova Data de abertura 
04/10/2022 a partir das 08h no Setor de Licitações, Prefeitura 
Municipal de Nobres/MT. Informações Complementares: Os 
esclarecimentos referentes à especificação poderão ser obtidos 
no horário das 07h às 11h e das 13h às 17h, pelo telefone: 65 – 9 
9251 – 9403 ou via email: licitacao@nobres.mt.gov.br. A 
RETIFICAÇÃO na INTEGRA encontra-se no endereço 
https://www.nobres.mt.gov.br/Transparencia/Licitacoes/Conco
rrencia-publica/N-0320221243/.
Nobres, 08 de setembro de 2022.

Sra. Hemily Natalye Alves Pereira
Presidente

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO FÉLIX DO ARAGUAIA
AVISO DE RESULTADO

PROCESSO LICITATÓRIO N° 004/2022
PREGÃO PRESENCIAL N° 003/2022

MODALIDADE SISTEMA REGISTRO DE PREÇOS. O 
CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO 
ECONÔMICO, SOCIAL E AMBIENTAL DO ARAGUAIA - 
CIDESAA, através de seu Pregoeiro, torna público para 
conhecimento dos licitantes e da sociedade, o resultado do 
Pregão Presencial nº 003/2022 que tem por “OBJETO”: 
REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL 
AQUISIÇÃO DE ADUELAS EM CONCRETO ARMADO, QUE 
SERÃO UTILIZADOS EM OBRAS DE CONSTRUÇÃO E 
MANUTENÇÃO DE PONTES, SANEAMENTO E DRENAGEM, 
CONFORME TERMO DE REFERÊNCIA, CONSTANTE 
NESTE EDITAL, QUE SERÃO SOLICITADOS DE ACORDO 
COM A NECESSIDADE, PELO PERÍODO DE 12 (DOZE) 
M E S E S ,  T U D O  E M  C O N F O R M I D A D E  C O M  A S 
DISPOSIÇÕES DO TERMO DE REFERENCIA ANEXO I, 
EDITAL E SEUS ANEXOS,  QUE O INTEGRAM E 
COMPLEMENTAM, PARA TODOS OS EFEITOS JURÍDICOS 
LEGAIS. Visando atender a necessidade do CONSÓRCIO 
INTERMUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO, 
SOCIAL E AMBIENTAL DO ARAGUAIA - CIDESAA, Portanto 
Sagrou-se vencedora do certame a Empresa: F.A.E. SOARES – 
ME, CNPJ: 01.851.632/0001-21; foi vencedora dos itens: 01, 
02, 03, e 04 no valor global de R$ 2.314.617,60 (dois milhões e 
trezentos e quatorze mil e seiscentos e dezessete reais e 
sessenta centavos); quaisquer informações poderão ser 
obtidas no endereço retro mencionado ou pelo Tel. 66) 
984631927.
São Félix do Araguaia - MT, 08 de setembro de 2022.

Whanderson Slayter dos Santos Parente
Pregoeiro Oficial - Resolução nº 003/2022

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE REQUERIMENTO
DE LICENÇA AMBIENTAL

A SINFRA - Secretaria de Estado de Infraestrutura e 
Logística torna público que requereu junto à SEMA-MT 
a Licença Prévia (LP) e Licença de Instalação (LI), 
referente a construção e pavimentação da rodovia 
municipal com substituição de Pontes de madeiras 
por OAE's em concreto armado protendido, trecho: 
Entr.MT-351 ao Entr. MT-020, com extensão de 38,7 
km, localizado nos municípios de Chapada dos 
Guimarães/MT e Nova Brasilândia/MT.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ 

SECRETARIA MUNICIPAL DE AGRICULTURA, 

TRABALHO E DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO  

AVISO DE RESULTADO DA PROPOSTA TÉCNICA  

CONCORRÊNCIA N° 005/2022/PMC - PPP MERCADO MUNICIPAL 1ª REPUBLICAÇÃO 

A SECRETARIA MUNICIPAL DE AGRICULTURA, TRABALHO E DESENVOLVIMENTO 
ECONÔMICO, por meio da Comissão Especial De Licitação, nomeada pela Portaria GP Nº 
01/2022, publicada no Diário Gazeta do Município de Cuiabá em 10 de fevereiro de 2022, torna 
público para conhecimento dos interessados, o resultado do JULGAMENTO DA PROPOSTA 
TÉCNICA referente à CONCORRÊNCIA Nº. 005/2022/PMC - PPP MERCADO MUNICIPAL 1ª 
REPUBLICAÇÃO, processo administrativo nº 076.772/2019, que tem por objeto a SELEÇÃO 
DE PROPOSTA MAIS VANTAJOSA E PARA CONCESSÃO ADMINISTRATIVA DA 
REQUALIFICAÇÃO URBANA DO MUNICÍPIO DE CUIABÁ, COMPREENDENDO A (I) 
REVITALIZAÇÃO DAS VIAS E LOGRADOUROS PÚBLICOS DA REGIÃO CENTRAL (II) 
REVITALIZAÇÃO, GESTÃO DO MERCADO MUNICIPAL MIGUEL SUTIL COM 
IMPLEMENTAÇÃO, OPERAÇÃO, GESTÃO E MANUTENÇÃO DE ESTACIONAMENTO 
ROTATIVO E DE MOBILIÁRIO URBANO, (III) IMPLEMENTAÇÃO, OPERAÇÃO, GESTÃO E 
MANUTENÇÃO DE MOBILIÁRIO URBANO PREFERENCIALMENTE NA REGIÃO CENTRAL 
E (IV) IMPLEMENTAÇÃO, OPERAÇÃO, GESTÃO E MANUTENÇÃO DO SISTEMA DE 
ESTACIONAMENTO ROTATIVO NO MUNICÍPIO, COM FOCO NA MELHORIA DA 
MOBILIDADE URBANA DO MUNICÍPIO DE CUIABÁ. 

LICITANTE NOTA TÉCNICA RESULTADO 
CONSóRCIO CS MOBI CUIABÁ  957 CLASSIFICADA 

Desde já, fica assegurado a todos os interessados, a aplicabilidade dos termos dos artigos 109, 
inciso I, alínea “b” e 110, ambos da Lei de Licitações. Cuiabá/MT, 09 de setembro de 2022. 

Agmar Divino Lara de Siqueira 
Presidente da Comissão Especial de Licitação 

Portaria GP nº 01/2022 - (Original Assinado nos Autos) 

CODER

COMPANHIA DE DESENVOLVIMENTO DE RONDONÓPOLIS

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL SRP N° 036/2022

Tipo: Menor Preço Por Item. OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA 
FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA 
FORNECIMENTO DE DIVERSOS MATERIAIS DE ESCRITÓRIO 
(EXPEDIENTE), PARA ATENDER AS NECESSIDADES DOS 
DIVERSOS SETORES DA COMPANHIA DE DESENVOLVIMENTO 
DE RONDONÓPOLIS – CODER. Abertura da Licitação: Dia 
23/09/2022 às 08:00 (Horário local) .  Local:  Companhia de 
Desenvolvimento de Rondonópolis - CODER, Estado de Mato Grosso, 
Avenida Dr. Paulino de Oliveira, n. º 1.411 – Jardim Marialva – Sala de 
Licitações. Dúvidas e esclarecimentos: E-mail: licitacao@coderroo.com.br 
ou telefone (66) 3439-3420. Retirada do edital: O Edital será 
disponibilizado no site da Companhia de Desenvolvimento de 
Rondonópolis - CODER, www.coderroo.com.br no ícone Licitações, ou 
através de solicitação no e-mail: licitacao@coderroo.com.br, o mesmo poderá 
ser retirado na sede da CODER, Avenida Dr. Paulino de Oliveira, n.º 1.411 – 
Jardim Marialva – Sala de Licitações das 08h00min às 11h00min e das 
13h00min às 17h00min, através de PEN DRIVE novo ou formatado.

Rondonópolis - MT, 09 de setembro de 2022.

Mailson de Souza Oliveira

Pregoeiro

anuncie
CONOSCO

(65) 3023-5151

(65) 3365-1187
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JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, SÁBADO a SEGUNDA-FEIRA, 10 a 12 de SETEMBRO de 2022

A candidata ao governo do Estado, Marcia Pinheiro, da coligação “Para Cuidar das Pessoas” - Federação Brasil da Esperança 
(PT, PCdoB e PV), PSD, PP e Solidariedade, afirma que, eleita gestora de Mato Grosso, o diálogo sempre será prioridade, 

principalmente quando se tratar de servidor público

Lúcia Marchett e Wagner Parrera vieram de Sinop abraçar a festejada
 do último dia 3 de setembro, Karina Bezerra Costa. Só alegria

Primas e próximas. Karina Bezerra Costa recebeu a 
elegante Gina Borges Leal Bezerra, ambas de pink, 

porque são lindas e carregam como ninguém as 
cores da primavera

Karina recebeu no seu apartamento, no edifício Royal President, a 
psicóloga chique Patrice Crepaldi e sua tia Betinha Devesa, entre 

champanhe e churrasco. Detalhe: os convidados escolhiam as 
músicas e se divertiram muito

Mais champanhe e brinde! A aniversariante e os convidados Dr. André 
Crepaldi e seu filho Luca, o cunhado dela Adriano Serafim, entre outros

Toda feliz, a aniversariante Karina Bezerra Costa é envolvida 
pelos convidados

Na quinta-feira, a maravilhosa Mazi comemorou idade 
nova no Armazém Mamour, no estilo moderno e atual por 
“adesão”. Bombou! Uma das pessoas mais queridas de 
Cuiabá, ela recebeu familiares e muitos amigos, além de 

parabéns aos montes pelas redes sociais

Josi Giglio, Karina, Andressa Maggi Polato e a comadre desta, Gina Bezerra

As inoxidáveis profissionais Ireniza Canavarros, Telma Preza e Marilza 
Moreira ilustram a capa da revista Magazine Ilustre, da jornalista Dalva 

Costa, que está circulando nos endereços mais sofisticados e de 
formadores de opinião da grande Cuiabá. Sucesso!


